
 

 

 

 

 

 

■ 子供の成長のために 
ゴールデンウイークが終わり、子供たちはすっかり普段の生活リズム

を取り戻しました。その一方で、5 月 25 日（日）に開催される運動会

に向けての練習も本格的に始まり、応援合戦のかけ声が学校中に響

き渡っています。 

    さて、新しい学年になり、1か月半が経とうとしていますので、子供た

ちは新しい環境にちょうど慣れて来た頃でしょう。この頃は、慣れと同

時に、日々の生活の中で思い通りにいかないことに出会う時期でもあ

ります。もしかしたら、勉強のこと、遊びのこと、友達関係のことなど、む

しろ思い通りにならないことの方が多いかもしれません。そういうときに、どのように折り合いをつけてい

くのかを学ばなければなりません。上手な折り合いのつけ方は、生きるための大切なスキルだと思いま

す。このスキルを獲得するには、様々な体験をして、たくさんの人と関わることが必要です。つまり、いろ

いろな体験や遊びを通して、人と関わりながら、大目に見たり譲り合ったりします。簡単にあきらめなか

ったり努力したりします。そうすることで、できなかったことができるようになり、達成感を味わったり、我

慢する心や根気強さ、人に感謝する心などを育てていったりします。 

    では、こんな時期の子供に対して、我々大人は、どう接したらいいのでしょうか。それは、子供の姿に

一喜一憂するのではなく、大きく構えて、子供が思い通りならないことを今、一つ一つ乗り越えて成長

しているのだと捉えて、まずは見守る姿勢を大事にしなければならないと思います。子供たちは、慣れて

きた時期だからこそ、張り切っていた気持ちが何かでつまずき気持ちが落ち込んだり、慣れてきたがた

めに自分勝手なルールや思い込みで行動したり、心ない言葉で友達を傷つけたりすることもあります。

だから、子供の小さな変化は見逃さないように目配りをしつつ、温かく見守りながら、もし子供が間違

っていたらよい方へ正していくことも大人の役割、責任だと思います。子供のことを一番そばで見てい

る我々大人が、タイミング良く導いていくことが大切だと思います。いかがでしょうか？ 

 

■ １年生を迎える会と春の遠足 
  ５月２日（金）に１年生を迎える会と春の遠足を実施しました。前日の夜から強い雨が降っていて、
どうなるかと心配しましたが、すっかり晴れて、絶好の遠足日吉でした。 

１時間目は、１年生を歓迎する集会を行いました。６年生に手をつないでもらって花のアーチをくぐっ

た１年生はとても嬉しそうでした。エスコートする６年生もりりしく頼もしく見えました。今年は、「ようこそ、

にしよかしょうへ！」の垂れ幕がサプライズで披露され、歓迎の気持ちに花を添えました。 

全校ゲームの「じゃんけん列車」で遊んだ後は、全校みんなで森林公園まで遠足に行きました。危

なくないようにずっと１年生の手を引いて歩いてくれたのは６年生です。お弁当も６年生は１年生と一

緒。遊ぶときも、迷子にならないように、１年生を見守りながら過ごしていたのも６年生。６年生のおかげ

で楽しい思い出の一日となりました。６年生、ありがとうございました。 
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花のアーチをくぐって 会話を弾ませ、公園へ 思い切り遊具で遊んで お弁当、おいしかったよ 

校長室を見学する１・２年生 



■  授業参観と PTA総会 
４月２７日（日）に授業参観と PTA 総会を実施しました。新しい学年になって初めての授業参観で

した。たくさんの方（延べ人数３３３名）においでいただきました。ありがとうございました。 

授業参観では、国語、算数、社会、学級活動などを公開し、普段の授業の一端を見ていただきまし

た。1 人 1 台端末を使った授業もありましたし、音読発表会の授業もありました。最初の授業参観で、

子供たちは少し緊張していたのか、比較的静かに授業が進んでいたように思いました。もちろん、自分

の考えを伝えたいと意欲的に手を挙げてアピールする子供もいました。学級の仲間づくりの授業もあ

って、その学年では友達と笑顔で交流する様子も見ることができました。 

１時間目と 3 時間目の授業参観の間には、PTA 総会も開催しました。新旧役員の皆様の事前準

備のおかげで議事もスムーズに進みました。お忙しい中に総会に出席くださいました PTA 会員の皆

様、新旧役員の皆様、ありがとうございました。 

 

 

 
■ 第 1回学校運営協議会 

４月２３日（水）に学校運営協議会を開催しました。今年度の第 1 回目ですので、目指す子供像や

学校像、今年度の重点指導項目や具体的な取組など学校経営について話をし、承認を得ることがで

きました。今年度は、学校運営協議会は、全て勤務時間内に計画しています。そうすることで、これまで

19 時過ぎから開催していた時にはできなかった、授業参観や給食試食会などもできるようになります。

実際の教育活動と子供や職員の様子を直に見て、ご意見を頂戴することができます。学校の様子を

見て、肌で感じられたことは、直接的ですので、学校改善に良い示唆を与えてくれることでしょう。 

 

■ 環境 ISO キックオフ宣言 
５月７日（水）に今月の全校集会をリモートで開きました。通常の全校集会は、午後からの１５分間

ですが、今回は、環境委員会・美化委員会・給食委員会の合同企画・運営の環境 ISO キックオフ宣

言を行うので、1 時間目をフルに使って実施しました。まず、校長の話では、環境 ISO キックオフ宣言

に寄せて「地球が病に冒されている」という話をしました。ごみが増えすぎた「よごれ病」、温かくなった

「地球温暖化病」、自然環境破壊による「皮膚まだら病」になっている地球の待ったなしの現状やなぜ

そうなっているのかの原因について話をしました。最後は、健康な地球を取り戻すには、1 人 1 人が考

えて行動する行動力が今、必要なのだと締めくくりました。 

その後、３つの委員会が「水や電気の無駄をなくすこと、食べ物や物を大切にすること、ゴミを減らす

こと」などの具体的な行動目標を全校に示し、環境のためにやれることを全校のみんなで実践してい

こうと呼びかけました。 

 

■  6年生リーダー会議 
いよいよ縦割り活動が始まります。そのためのリーダー会議を行いまし

た。早速、縦割り遊びの計画を立てました。どんな遊びだと班のみんなが楽

しめるのか知恵を絞って考えていました。縦割り掲示板には、決めた第１回

目の遊びを告知しましたので、全校のみんなも楽しみにして待ってくれるの

ではないかと思います。 

 

※５月２５日（日）は、西与賀小運動会です。８時２０分から１１時３０分までの 

午前中開催です。今、一生懸命に練習に励んでいます。保護者・地域の皆様、ぜひおでかけください。 

３年：「わたしの町」 ４年：「こんな人さがせ」 ６年：「対称な図形」 PTA総会 

遊びの計画、相談中 


